

PRESENTACIÓN

Postdoctorado en Arquitectura

Un espacio académico para el análisis, discusión y reflexión de la investigación de la FAD-LUZ.

Un nuevo reto cuyo logro estuvo siempre presente y hoy se concreta en esta publicación, transformándose en algo tangible. En este sentido, debemos ser justos y mirar a nuestra noble y centenaria Universidad del Zulia, organización de educación superior, generadora de otras instituciones, mediante su efecto multiplicador de la enseñanza de modelos de aprendizaje y del desarrollo sostenible del Estado a través de sus funciones Docencia, Investigación y Extensión, ya que mediante sus programas académicos nos brinda las condiciones para el crecimiento continuo.

Por ello, el reconocimiento al proceso educativo por lo que es importante recordar que la educación a través del tiempo ha tenido diferentes definiciones, en el Siglo XVIII, según Rousseau- Educar es hacer del hombre un hombre. Etimológicamente, educación se deriva del latín educare, formada por la palabra más antigua *exducere*, la cual traduce llevar, conducir. Al evolucionar en muchas interpretaciones, la educación se vincula con el perfeccionamiento de la visión del hombre y la sociedad, su organización u ordenación con sentido ético.

En este marco conceptual, cito a la Dra. Imelda Rincón Finol, ex rectora de LUZ:

“Las instituciones de educación superior deben estar a la par de sus exigencias, fomentando principios y valores cimentados en la formación cívica, moral y ciudadana donde el hombre y la vida es lo esencial, por ello se requiere prestar atención al desarrollo personal de los estudiantes, educar en valores morales y éticos, despertando el espíritu cívico, activo y participativo, porque la sociedad se desplaza hacia un modelo de aprendizaje de por vida y para todos”.

Es por ello, que esta primera Cohorte del Postdoctorado, conformada por diez (10) profesores de la Facultad de Arquitectura y Diseño, en una sostenida carrera académica, continúan en su visión del aprendizaje y del aporte mediante la investigación científica y el apoyo de actividades de reflexión, teorización, metodológicas, de intercambio de saberes inter y transdisciplinarios propositivos y de innovación universitaria que posicionan a la institución como una organización competitiva de alto compromiso con el desarrollo del hombre y su hábitat.

El Postdoctorado en Arquitectura está vinculado con las unidades curriculares del Doctorado en Arquitectura y en esta su primera cohorte, sus participantes concretaron productos académicos en el área de: Desarrollo Endógeno, Desarrollo Sustentable y Biodiversidad. Su línea de investigación: Sostenibilidad del Hábitat. Así mismo, en el área de Gerencia Pública. Su línea de Investigación: Desarrollo Organizacional. Igualmente, en el área de Visibilidad y Cultura Científica, su línea de investigación: Historia, Teoría y Práctica de la Ciudad, la Arquitectura y el Diseño.

Las investigaciones postdoctorales que conforman este número, se encuentran precisamente supeditadas a estas líneas de investigación:

- 1.-Ramón Arrieta Piñeiro: Fundamentos bioéticos en la arquitectura.
- 2.-Eugenia Di Bella: Diagnóstico sobre la competencia lingüística del español en estudiantes universitarios con discapacidad auditiva.

- 3.-Rosalinda Gómez: La iluminación natural como recurso sustentable en clima cálido húmedo.
- 4.-María Verónica Machado: Sobre_vuelos en frontera. Inmersiones en la TRANSposición.
- 5.-Lourdes Peñaranda: Paisaje Urbano Contemporáneo.
- 6.-Lesvia Pérez: Aislamiento acústico de techos ecológicos multicapas. Hacia una arquitectura verde con calidad acústica
- 7.-Eduardo Pineda: Cerros de Marín. Morfología urbana y fractales.
- 8.-Ramón Reyes: Mutaciones territoriales múltiples, ciudad y sostenibilidad
- 9.-Javier Suárez: Ciudad y arquitectura tradicional o ciudad y arquitectura petrolera.
- 10.-Elsy Zavarce: Formación de competencias básicas del diseño a la luz del arte contemporáneo.

Como resultado de estas investigaciones se produjeron los artículos que conforman este número. Nuestro gran reconocimiento a los profesores miembros del Comité Académico: Dra. Mercedes Ferrer y Dr. José Vicente Villalobos, conjuntamente con la suscrita, desarrollaron un excelente trabajo, asesorando, monitoreando y dándole seguimiento en todas las actividades académicas programadas a los participantes.

En este mismo orden de Reconocimiento, se destaca la de los ponentes de las diferentes Conferencias. Con alto perfil académico, tales como:

- 1.-Dr. Eliexer Urdaneta “Una Mirada a la Ciencia desde la Perspectiva Bioética”
- 2.-Dr. Ignacio De Oteiza “La Vivienda Social y su Rehabilitación energética. Caso Madrid. Y en Maracaibo?”
- 3.-Dr. José Vicente Villalobos “Revisión crítica de algunos presupuestos del pensamiento científico. Sus dilemas epistemológicos”
- 4.-Dr. Germán Cardozo “Importancia social del conocimiento histórico”
- 5.-Dr. William Castillo “Consideraciones metodológicas para la investigación”
- 6.-Dra. Dalia Plata “Paradigmas y sustentabilidad ambiental”
- 7.-Dr. Ángel Lombardi “Educación superior y sociedad contemporánea”

Reiterando el rol del Postdoctorado en Arquitectura, como espacio académico, plural, abierto, flexible con generación del conocimiento del más alto nivel, continúa con su contribución a la excelencia de nuestra Alma Mater.

Dra. Thais Ferrer de Molero
 Coordinadora del Postdoctorado en Arquitectura
 Mayo 2015

